

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

ORGANE DES INSTITUTEURS CATHOLIQUES DE LA PROVINCE DE QUEBEC

PARAISANT TOUS LES MOIS

VOL. XVI

MONTREAL, DÉCEMBRE 1897

No 8

SOMMAIRE.

CONDOLÉANCES. — QUARANTIÈME ANNÉE D'ENSEIGNEMENT. — AUX INSTITUTEURS. — ACTES ET DOCUMENTS OFFICIELS : Erection et délimitation de municipalités scolaires—Nominations diverses, etc. — PÉDAGOGIE ET ENSEIGNEMENT : Pensées sur l'éducation—Education physique : *Leçons de gymnastique scolaire*—Exercices de mémoire et de récitation—Composition : *Bons petits cœurs, La neige, Aération de la maison*—Leçons de choses : *L'air, Les poissons*—Dictées d'orthographe usuelle—Phrases à corriger—Exercices de calcul.—TRIBUNE LIBRE : Conseils aux écoliers (*suite*)—Mgr Bruchés et l'Association des instituteurs catholiques de Montréal—Système métrique (*suite*). — LECTURE POUR TOUS : Economie domestique : *Le marché*—Histoire : *Magellan*—Hygiène : *Mesures à prendre contre les microbes*—Variétés—Pensées diverses—BIBLIOGRAPHIE : Publication reçue—A vendre—CONDITIONS D'ABONNEMENT AU JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE—ANNONCES.

Condoléances.

A une assemblée des principaux et des professeurs des écoles catholiques de Montréal, tenue à l'Académie du Plateau, le 30 novembre, il a été résolu :

“Que les principaux et les professeurs laïcs sous le contrôle du Bureau de MM. les Commissaires ont appris avec regret la mort de Madame U.-E. Archambault ;

“Qu'ils prient Monsieur Archambault d'accepter leurs condoléances et leurs vives sympathies à l'occasion de la perte irréparable qui vient de le plonger, ainsi que sa famille, dans une si profonde douleur ;

“ Qu'ils se feront un devoir d'assister en corps aux funérailles ;

“ Que copie de la présente résolution soit transmise à la famille de la regrettée défunte et à la presse.”

A.-D. LACROIX,
Président.

J.-V. DÉSAULNIERS,
Secrétaire.

Montréal, le 1er déc. 1897.

Nous profitons de la présente circonstance pour prier M. Archambault et sa famille d'accepter nos sincères condoléances et leur exprimer la part que nous prenons dans le malheur qui vient de les frapper dans leurs affections les plus chères.—LE DIRECTEUR.

Quarantième année d'enseignement.

Le 17 novembre dernier, les anciens élèves de l'Ecole Montcalm ont fêté le quarantième anniversaire d'enseignement du distingué M. A.-D. Lacroix. Une semblable démonstration honore et les élèves qui ont voulu prouver que la reconnaissance chez eux n'est pas un vain mot, et leur digne principal qui, par son dévouement et ses manières sympathiques, a pu leur inspirer de si beaux sentiments.